



VI CONGRESO DE EXTENSIÓN DE AGOSTO

“ACOMPañAMIENTO A PACIENTES ONCOLÓGICOS Y FAMILIARES DE LA FUNDACIÓN APOSTAR POR LA VIDA”

Prof. Lic. Ana Cristina Ibarra Maciel 1. Alumnos del tercer año de la carrera de Psicología¹.

¹Universidad Nacional del Este, Facultad de Filosofía/Dirección de Extensión Universitaria, Tercer Curso, Carrera Psicología.
ana.ibarra@filosofiaune.edu.py

Resumen:

La extensión universitaria, junto a la investigación y la docencia construyen los pilares fundamentales de la educación superior y a su vez, conforman la base de formación del futuro profesional. La extensión universitaria le permite al alumno ponerse en contacto directo con la realidad a través del involucramiento in situ. Es fundamental tener en cuenta la relación biopsicosocial (medio social, salud física-mental, estilo-calidad de vida) existente, sea cual fuese el campo de desempeño por el que optara el futuro profesional de salud mental, éste debe tener la preparación y conocimiento necesario para una intervención adecuada ante las situaciones que se le presenten. La Facultad Filosofía de la Universidad Nacional del Este, conjuntamente con la Dirección de Extensión Universitaria, Docente Extensionista y Alumnos del Tercer Año de la Carrera de Psicología, ponen en marcha el proyecto denominado: “Acompañamiento a pacientes oncológicos y familiares de la Fundación Apostar por la Vida”, por medio del cual ofrece servicios preprofesionales a personas que son diagnosticadas con cáncer, sean niños, jóvenes, adultos y a sus familiares, quienes acuden a la Fundación. El Objetivo principal del proyecto es, establecer un vínculo cercano con la realidad que viven los pacientes oncológicos y sus entornos, a través de métodos y técnicas que ofrece la Psicología, para el logro de la adherencia a los tratamientos y una mejor calidad de vida. Los objetivos específicos son: Identificar el rol fundamental que cumple la familia y la sociedad en el proceso de tratamiento del paciente oncológico. Analizar las patologías emocionales más frecuentes que aparecen en los pacientes oncológicos y familiares durante las diferentes etapas de la enfermedad. Determinar el impacto que tiene la imagen corporal sobre la autoestima de mujeres con cáncer de mama, después de una mastectomía. Fomentar por medio de terapias laborales y la psicoeducación espacios de desahogo emocional y estrategias para la utilización del tiempo durante el periodo de tratamiento. Concienciar sobre la importancia de la detección precoz del cáncer y la adherencia al plan de tratamiento. La metodología adoptada por el proyecto es el trabajo cooperativo y supervisado, donde los alumnos extensionistas, estrechan vínculos de empatía, cooperación y servicio a favor de los pacientes oncológicos y familiares que acuden a la Fundación. El proyecto pretende que los futuros profesionales, puedan adquirir experiencias y contribuir a la calidad de vida de pacientes oncológicos y familiares, por medio de actividades programadas y supervisadas, logrando aminorar los efectos secundarios propios de la enfermedad.

Palabras clave: Extensión universitaria, servicio preprofesional, pacientes oncológicos, calidad de vida.

Financiación: El proyecto es financiado por los alumnos y la docente extensionista, con la colaboración de la Dirección de Extensión Universitaria de la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional del Este

Eje temático: Formación en ciudadanía, derechos humanos e inclusión.